



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

En 3 de marzo del corriente año, la asociación Abuelas de Plaza de Mayo recibió el Premio de Fomento de la Paz Félix Houphouët-Boigny, la máxima condecoración que entrega la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura conocida internacionalmente como UNESCO (en inglés United Nations Educational, Scientific and Culture Organization).

Este premio está dirigido a personas, entidades o instituciones comprometidas con los derechos humanos y la lucha por la paz. Estela de Carlotto expresó su satisfacción y agrado a los medios desde Cosenza, Italia, donde participó de la exposición Ausencias (muestra fotográfica a cargo del fotógrafo argentino Gustavo Germano).

La elección para el Premio Houphouët-Boigny es llevada a cabo por un jurado internacional constituido por importantes personalidades, y se realiza todos los años. Actualmente está presidido por Mario Soares, ex Jefe de Estado de Portugal. El último en ser galardonado, en 2009, fue el ex Presidente de Brasil Luiz Ignacio Lula da Silva. Anteriormente recibieron el premio figuras de gran relevancia como el fallecido Yasser Arafat, el rey de España Carlos I, el ex presidente estadounidense Jimmy Carter o los sudafricanos Frederick De Klerk y Nelson Mandela (ambos recibieron el Premio Nóbel de la Paz posteriormente).

Fue Daniel Filmus, actual senador y miembro del Comité Ejecutivo de la UNESCO, quien llevo adelante la petición de Abuelas de Plaza de Mayo. Filmus subrayó la magnitud del trabajo de Abuelas "por su aporte a la lucha por los niños desaparecidos y apropiados durante la dictadura, y a la memoria, la justicia y la identidad a partir de la democracia", razones que lo llevaron a candidatear a la asociación frente a la UNESCO. Así mismo, agregó que los integrantes del jurado tuvieron en cuenta el trabajo que derivó en 1987 en la creación del Banco Nacional de Datos Genéticos y que inspiró "la creación de bancos de ADN que permiten perpetuar la posibilidad de reconstruir la identidad, no sólo en los casos de desaparición forzada sino ante otros tipos de violencia".

El premio representa un gran incentivo ya que se lo considera como el peldaño anterior al Premio Nóbel de la Paz, instancia a la cual Daniel Filmus ya ha candidateado a Abuelas de Plaza de Mayo y que el año anterior (donde Abuelas tenía grandes oportunidades de ganar) fue otorgado al disidente y activista chino Liu Xiaobo.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La entrega del premio será en los próximos meses, entre mayo y junio, en la capital de Francia en un acto al cual asistirá la presidenta Cristina Fernández de Kirchner y otros mandatarios.

Sin duda alguna el premio funciona como un enorme impulso para la continuidad y perpetuidad del trabajo de Abuelas de Plaza de Mayo en la búsqueda de sus nietos, de la Verdad y la Justicia.

Que la comunidad internacional, representada en un ámbito como la UNESCO, reconozca la labor de las Abuelas, implica además un reconocimiento a los valores y luchas que las mismas han sostenido a lo largo de estos años, y es una herramienta valiosa a la hora de impedir que los hechos aberrantes que se produjeron en la Última Dictadura Cívico-Militar vuelvan a llevarse adelante, fortaleciendo aun más el reclamo en contra de la Impunidad, por la Justicia, la Verdad y la Memoria.

Por ello:

Autora: Beatriz Contreras.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, cultural y educativo, el premio de Fomento de la Paz, Félix Houphonet-Boigny, la máxima condecoración que entrega la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura, que fuera entregado a la organización "Abuelas de Plaza de Mayo" el pasado 3 de marzo del corriente año.

Artículo 2°.- De forma.